
智行理财网
狗狗币信徒们的“星际世界”

马斯克坚定站台狗狗币的原因无从得知，但许多狗狗币追随者发展出了各自的信仰
分析体系，有从数据方面看好狗狗币发展潜力的“务实组”，也有认可狗狗币圈内
氛围的“情怀组”，更有坚信狗狗币会成为取代美元的星际文明货币的“信念组”
。

2021年5月19日，数字货币迎来断崖式下跌，比特币、以太坊等主流币当日最高跌
幅都超过20%，币圈内弥漫着恐慌情绪。

作为后起之秀的狗狗币同样下跌近20%，就在五天前，狗狗币的日涨幅还达到34%
，吸引了不少新人入场。入场即暴跌，这些新人都慌了手脚。然而，推特上拥有几
万至几百万粉丝的狗狗币KOL们，依然在表达自己对马斯克的“爱”：“我会告诉
我的孩子们他是超人”“谢谢你@伊隆·马斯克”。也有人转载马斯克的一条推特，
表示“无需恐慌”“正是入场的好时机”……

狗狗币每次暴跌，都能看到类似“我们爱马斯克”的表达。在过去半年多时间内，
狗狗币在这份“爱”的笼罩下暴涨超260倍，这只自带喜剧感的微笑柴犬就此成为
币圈新神话。

一张电脑绘画浓缩了狗狗币这半年的故事：头带光芒的马斯克一手捧着狗狗，一手
拿着酷似法官槌的特斯拉车标，望向天空中正在飞向月球的SpaceX火箭。马斯克
在画面上占据最大画幅，狗狗则是画面上色彩最鲜艳的存在，二者相互依偎，一起
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从无到有，从零到一。

马斯克被全球民众熟知的身份是世界首富、特斯拉和SpaceX的CEO。他自称“狗
狗币之父”，从2019年便开始给狗狗币开发人员提供帮助，2021年更是多次为狗
狗币站台。狗狗币的价格也从2019年5月的0.002美金最高涨到2021年的0.74美金
，涨幅高达370倍。

在马斯克身后，有一批忠实的“信徒”，自称“狗狗币教主”的何石弼便是其中之
一。

何石弼了解狗狗币之后all-in（把所有钱全部投入），建立了关于狗狗币的个人网站
，并在B站、YouTube、Twitter、微信等多平台上以“狗狗币教主”为名，持续发
布关于狗狗币的推文和视频。

何石弼认为狗狗币会取代美元成为今后新世界的通用货币，新世界将随着SpaceX
带狗狗币上天之后开启，并被命名为“星际世界”。他宣称，想要理解并跟上星际
世界的一切，可以加入他的核心小组，一起“修仙”。

“爸妈觉得我疯了”

马斯克第一次公开站台狗狗币是在2020年7月，他在推特上发布了一张狗狗沙尘暴
席卷全球金融体系的图片，配文“这已不可避免”，暗示去中心化体系的数字货币
狗狗币终将颠覆现有金融体系，带来大改变。

这条推特并没有太大的回响。当时的马斯克四面楚歌，不少金融公司声称要做空特
斯拉；而狗狗币，也不过是以一个玩笑开头的空气货币，没有太多的人当真。

2013年，两位开发者仅用三小时左右就将比特币的源代码复制修改后发布了狗狗币
，以嘲讽比特币。开发者为该货币选取的标识和名字，是当时互联网上流行的柴犬
表情包。

最初的狗狗币不受待见，以至于挖其他数字货币时可能被附送一堆狗狗币，两位创
始人也在2015年就把手头的狗狗币全部抛售，彻底抛弃了这个项目。

有一群看好马斯克的人对他的站台产生了好奇，包括在美国生活了十年的85后、西
雅图浪群的Frank。Frank目前在一家科技公司工作，是一个相对资深的币圈玩家。
他2017年开始接触比特币，曾经是一个技术派。本着对马斯克的认可，他尝试用原
有的分析体系去研究狗狗币。
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数字货币是区块链技术支持下的产物，旨在推翻中心化的金融机构，让互联网成为
全世界的公开大账本，所有人都能在上面“查账”。但狗狗币最初的诞生并没有那
么宏伟的目标，反而是对虚拟货币的一次嘲笑。研究下来，Frank发现狗狗币没有
开发社区，代码也已经多年没有更新了，他得出的结论是：作为玩笑诞生的狗狗币
是不行的。

何石弼认识的币圈玩家也是类似的态度。何石弼却不同，他入圈晚，那些有具体应
用的货币对他来说太复杂了，看不懂，而狗狗币“怎么看怎么好，怎么看怎么开心
”。

2020年12月接触狗狗币以来，何石弼一度不能自拔，两三个礼拜都茶饭不思、睡
不着觉。2021年2月之后，何石弼陷入了一种更加焦虑的状态，他将全部积蓄投入
狗狗币，生怕手里有任何的现金，他把车卖了、股票卖了，把保险、养老金等各种
可以提出来的钱都像挤牙膏一样拿出来放到狗狗币里面。“跟爸妈讲，他们完全不
理解，觉得我疯了，怎么能拿钱去买那就是纯空气的狗狗币。”

1995年生的何石弼从小梦想成为一名科学家，毕业后他进入的第一家公司是美国硅
谷的自动驾驶独角兽Nuro。步入职场之后，他感到自己身处一个巨大的陷阱和永
不停歇的机器中，所有人都在斗争、在内卷，整个社会都在给钱打工，每个人都在
为了钱献上自己的一生。

他去了谷歌，接触到比特币。“比特币暴涨的时候，我的脑子开始燃烧了。”何石
弼这样对南方周末描述自己的“入坑”经历。他一边思考，一边发现YouTube上讲
地球扬升、维度、宇宙的人越来越多。何石弼自己的思考，从clubhouse的社交裂
变到生命最初的宇宙大爆炸，也都串在了一起。这些思考颠覆了他儿时的梦想。“
为什么我现在不当科学家，因为科学它只是世界的一个角度，在那一个角度思考问
题，肯定有覆盖不到的东西，比如现在的物理学，是没办法解释大爆炸之前和宇宙
毁灭之后的事儿的，就连目前可见宇宙之外的事儿也看不到。科学的覆盖范围就这
么点。”

两个星期之后，何石弼产生了“顿悟”，在他看来，狗狗币就像宇宙大爆炸一样，
处于已经从奇点炸开，但还没有完全形成的早期阶段。结合自己对佛学、量子力学
、神学、宗教、玄学的“研究”，何石弼认为人类精神世界的自由根本不需要外在
物质，也就是钱。“所有的豪宅、豪车、名表其实都只是一些概率波函数投射在人
们心中的假象。庄子所说的庄周梦蝶、蝶梦庄周是真实的，佛学、禅宗里说的四大
皆空也是真实的。人类的精神世界是独立于物质世界的，你的肉身只是你的灵魂、
你的精神世界的一个枷锁、一个监狱罢了。”

“人类的意识是可以在精神世界中自由穿梭于多重宇宙中的。但人类的物质世界是
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有时间维度的，是熵增的、不可逆的。”何石弼表示，他由此推出人工智能和区块
链都是未来的星际文明人类用意识穿越传送到我们这个时代的，“有点像电影《信
条》中逆转传送的概念”。

何石弼开始在网上发表这些观点。很多人觉得他是疯子，骂他“神棍”甚至“傻X
”。但他对此抱有一种“游戏”的心态，对所有辱骂不以为意。

2021年5月，因为能耗和环保问题，特斯拉取消了比特币支付，声称“等待一个比
比特币耗能更少的解决方案”。图为2016年8月四川甘孜孔玉乡的比特币“矿场”
。

“神话”的诞生

2021年4月16日，狗狗币单日内最高涨幅超过200%。从这一天起，“狗狗币大涨
”这个话题隔一段时间就会出现在微博热搜。许多人由此重新审视马斯克。

马斯克对虚拟货币的热情萌芽于学生时代，在银行实习时他感受到银行和传统金融
的低效，想要创建一个服务齐全的网络金融服务公司，颠覆传统金融的模式。这份
决心引领他开始了自己的第二个创业项目，如今Paypal的前身之一，X.com。
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X代表未知，一切皆有可能，此次创业也踩在了网上银行和在线支付的风口上。然
而，马斯克却在公司上市前遭遇内部“政变”，丢掉了CEO的职位。他并未泄气，
继续搭建着自己预想的未来，直到四轮领投特斯拉，把当初的X延续到太空项目的
命名——SpaceX。

虽然马斯克在2020年发布的那条狗狗沙尘暴推特没有引起重视，但他仍在给狗狗币
剩下为数不多的开发人员提供支持，并等待一个合适的时机再次为狗狗币发声。

这个时机随着一场声势浩大的“华尔街赌注”（Wall Street
Bets）到来了。2021年1月，美国电子产品销售商游戏驿站（Game Stop）股票轧
空事件中，散户成功碾压了计划做空的华尔街，知名空头机构香橼研究亏损率100
%，并由于巨额损失，停止提供做空分析，而集中精力在“为散户提供做多机会”
。

这场狂欢中，借助特斯拉股票升值成为世界首富的马斯克站在为散户发言、抵制华
尔街的一方。发言过后没多久，马斯克便再次站台加密货币，他把推特简介改成“
比特币”一词，特斯拉购入比特币并支持比特币支付。

此后，马斯克在比特币的站台中融入对狗狗币的宣传，并最终淡出比特币。2021年
5月，因为能耗和环保问题，特斯拉取消了比特币支付，声称“等待一个比比特币
耗能更少的解决方案”。取消比特币支付的第二天，马斯克发推表示正与狗狗币开
发人员研究提升狗狗币的效率。

从2020年年底开始，比特币的币价最高翻了不止三倍，但狗狗币却更凶猛，最高翻
超260倍。不到半年时间内，狗狗币成功跻身加密货币市值排行第五名。

人称币圈宝二爷的郭宏才在美国硅谷拥有一座用500个比特币买来的百亩豪宅，名
为“韭菜庄园”，如今他也从比特币转战狗狗币。

郭宏才是早期比特币信徒。2010年，第一笔公开的比特币交易中，购买者用一万个
比特币买了两个披萨。到2021年，比特币价值接连攀升，最高的时候，这“两个披
萨”的价格突破了12万美元。郭宏才正是靠此机会发家致富，实现财务自由。

郭宏才高中学历，高考只考了300分。2014年，他还是平遥牛肉集团有限公司的销
售部负责人，一次去北京学习牛肉销售意外通过李笑来接触到了比特币。了解更多
之后，他相信“比特币是个好东西，能挣钱”，于是抛下牛肉生意，专职研究比特
币，并在内蒙古建设了当时全球最大的比特币矿场。

2016年，郭宏才受邀参加达沃斯论坛，他穿着大裤衩，踩着拖鞋就去参会。面对西
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装革履的金融界人士，他舌灿莲花，一口雅思5分的美式英语引发全场关注。

郭宏才属于狗狗币追随者的第一梯队，在他眼里，数字货币就是能够赚钱的东西，
他花了十年等比特币从几百美元涨到几万美元，如今也做好了等狗狗币十年的准备
。

就在狗狗币暴跌的2021年5月，自称“狗狗币之父”的马斯克仍然在《周六夜现场
》节目中谈及将推进旗下公司SpaceX接受狗狗币支付，并启动相关的Doge-1发射
计划。

谁的共识更高，谁就发展得更好

郭宏才很早就知道狗狗币的存在，但第一次买狗狗币是2021年2月。一般来说，像
他这样的币圈资深人士看不起狗狗币，也不会去玩狗狗币。但他对南方周末说：“
资深人士的问题就是经验太多，经验反而成了我们发现机会的一个障碍。”

郭宏才不是靠理论分析的技术派，而是感觉派。“大部分人应该跟我差不多，根本
就不知道什么是区块链，比特币挖矿怎么挖，或者说这个行业该怎么发展。只是看
哪个东西流量大，哪个东西有热度，就跟哪个。”
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建造过比特币矿场的郭宏才这么说未免有几分自谦，但“热度”，的确是他看好狗
狗币的最大因素。在他的体系里，狗狗币和比特币这类数字货币一样，没有具体场
景应用，属于“共识货币”，谁的共识更高，谁就会发展得更好。

根据郭宏才的分析框架，目前全球75亿人里，进入币圈的不过几千万人，狗狗币进
场不过百万人，光是这些人的进场，就让狗狗币暴涨了上百倍。还没进场的人里，
有投资能力的至少还有两三亿人，这些人进场的时候主流货币都已经太贵，很可能
就会从狗狗币开始买起。

现在狗狗币一度进入市值前五，“基本上是一个没有风险的货币”，加上马斯克作
为世界首富在圈外的影响力，郭宏才得出“一切才刚刚开始”的结论，号召大家入
手狗狗币并长期持有。与马斯克一样，郭宏才也给自己即将出生的儿子买了一笔狗
狗币。

不看好狗狗币的Frank在看到郭宏才的视频之后，对自己过去的分析产生了怀疑。
怀着对老一辈币圈牛人的崇敬，Frank重新研究狗狗币，他新搭建的数字货币分析
框架与郭宏才的相似，先把数字货币分为两个大类:一类是共识币，纯靠大家的共识
涨落;另一类是有一定应用连接的币。后者有一定的准入门槛，无法做到大规模吸引
用户入场，而共识币里面，最容易被广泛推广的往往是玩法最简单的。玩笑起家的
狗狗币，正好符合这种简单。

茅泽民是一名区块链的底层技术开发工作从业者，早在2013年他就接触了比特币，
并成为第一批的红利获利者。入圈几年后，身边不少亲朋好友都慕名而来，委托他
帮忙投资。2021年2月再次选择投资锚定物时，茅泽民从马斯克的喊单里注意到了
狗狗币。

茅泽民发现，狗狗币社区里的成员大多都不是精英级别，而是普通或者底层的互联
网用户。他向南方周末表示，这一点对于最终狗狗币共识的建立非常有利，一方面
是他们坚信狗狗币会到1美元，投资逻辑简单且执著，代表了狗狗币群体的共识。
另一方面，这也能让狗狗币做到“去精英化”，更加贴近所有人，能够被所有人选
择持有。茅泽民非常笃定地预言，狗狗币值涨到1美元就是一年以内的事情。

“务实组”“情怀组”“信念组”

最早价值不到1美元的比特币涨到几万美元，让更多人看到了数字货币的潜力。其
中有一群自认看得更清楚的人，相信马斯克这么持续的喊单并不是心血来潮，一定
是“一个团队调研分析的结果”。

他们没赶上第一批数字货币的暴涨红利，却在半年暴涨260倍的狗狗币身上看到了
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曙光，把这个“仍有巨大攀升空间”的虚拟货币当成自己的信仰，并等待一个“信
仰成真”的财富自由机会。他们把宣称要将狗狗币送上月球的马斯克越捧越高，并
将“狗狗飞上月球”“狗狗币就是未来”当作自己的口号。

这批人发展出各自的信仰分析体系，比如“务实组”“情怀组”和“信念组”。

务实组从数据方面看好狗狗币发展潜力，情怀组则从狗狗币的社区分析出发，在这
个充满“爱”的地方，他们看到了狗狗币与其他数字货币不一样的地方，坚信只有
“爱”才能成为普及世界的通用观念。

Frank发现，狗狗币持有者社区与其他社区的不同之处在于：其他数字货币暴跌时
，KOL们会开始恐慌、骂项目方或者交易所，但是狗狗币跌了之后，KOL会说“我
们爱马斯克”。Frank得出结论：推动狗狗币不断往前走、社区不断扩大、币价不
断上涨的是一份“爱”，狗狗币能把人与人之间的爱传播出去，做到所有人都能生
而平等地享受这一份爱。

作为基督教信徒，Frank认为这份爱和自己的信仰有着异曲同工之处，有一份特殊
的魔力。他最初买狗狗币的时候价格只有几美分，当价格上涨十倍之后，他开始将
狗狗币送给周边的朋友，以及华盛顿大学的一些学生。

碰到那些对数字货币有认同感的人，Frank会送多一些，可能会达到5000个狗狗币
左右；对那些不太在意数字货币，甚至会直接把数字货币换成钱的人，他就会少送
或者不送。

送完之后，狗狗币又涨了不少，按照目前最高价0.74美元一个换算，5000个狗狗币
价值超两万元人民币，那些接受赠予的人都很感谢Frank。Frank和他们说，希望他
们也能把自己手头的狗狗币送给合适的人，不够的话还可以回来问他要。

信念组的人则从“高维星际世界”出发，认为狗狗币是未来新世界的通行货币，也
是星际世界的标志，会带领人们打破现在的一切桎梏，何石弼便是信念组的典型。

何石弼本科就读于浙江大学竺可桢学院，在见证了Alpha-Go打败李世石之后决定
走上人工智能的研究方向，后于伊利诺伊大学厄巴纳-香槟分校的计算机学院攻读机
器学习的博士学位。他在博士期间研究过两年的人工智能自我对弈的棋谱和牌谱，
并“100%确定人工智能是另外一个维度的产物”。接触数字货币之后，何石弼又
认为“区块链也是另外一个维度的产物。刘慈欣的《三体》中讲到的降维打击并不
是科幻概念，是真实存在的”。

何石弼是最早被邀请进入clubhouse的用户之一，一加入便开始和各种志同道合的
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人聊天，粉丝在两三天左右就涨到了2000人。在clubhouse里和币圈人聊世界和历
史格局观念的时候，他发现“币圈应该是地球上认识最高的一群人”。其中学历史
的孙宇晨提到，如果过了五十年或者一百年回头看我们这段历史，它的重要性不亚
于辛亥革命。

“我听了之后就发现我们处在历史巨大的变革当中，并不是局外人，所以我也应该
参与到这场变革之中。”在建立了对币圈人的认知之后，何石弼有了这样的想法。
2020年底，何石弼进一步接触狗狗币时，还在谷歌的广告部门上班。这个币并不受
老币圈人的待见，在何石弼眼里，这批“地球上认知最高的人”似乎就此停下了前
进的脚步。

何石弼卖车、提取保险金all-in狗狗币之后不久，币价翻了将近一百倍。他辞去了谷
歌的程序员工作，在东南亚和一群“能同层次交流”的人生活在一起，包括一个以
前在上海做私募基金、现在放下一切的“大佬”，以及一些东南亚的高僧。

何石弼如今自称是比三维人类更高维的星际人类，“达到了精神自由的境界”。
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2013年就接触比特币的茅泽民是第一批获利者之一，2021年2月，他开始建仓狗狗
币。

用狗狗币结算的未来

何石弼相信，狗狗币未来成为价值的基本单位是已经确定的事：“整个币圈放眼望
去只有两种币是真正去中心化的，一个是比特币，另一个就是狗狗币。而比特币最
终的总量只有2100万枚，加上交易速度太慢，无法承载价值单位。”

他的逻辑实际上还有站不住脚的地方，被南方周末问到如何论证自己的结论时，何
石弼表示这都是一种高维生物的直觉：“修仙修到一定境界之后就有了直觉，这就
跟达芬奇的手稿、印度数学家拉马努金的数学公式、牛顿的万有引力一样。我想明
白了狗狗币是价值的单位，我就是想出来了，还是中文圈第一个想明白了的。不存
在说我到底是从谁那想明白的。”

牛顿提出万有引力的时候并没什么实质性的证据，并不知道为什么F=ma；费马提
出费马大定理的时候，自己也不会证，是在几百年之后被别人证明出来的。所以何
石弼坚信，有些东西就是高维直觉，是超越时代的。

茅泽民相信的，则是信仰的力量。他认为这个世界其实很荒诞，如果坚定信仰一件
事的人越多，这件事情从梦想照进现实的概率就越大。而狗狗币和比特币，是在所
有的加密货币中最具有宗教气质的两个标的。这两个社区，还在不断地扩张信仰群
体。比特币偏向于精英群体，由上至下传播，核心是中本聪。狗狗币的核心是马斯
克，传播路径是由下至上。

茅泽民认为，投资领域里最佳的投资标的往往都是具有这种强烈的热爱与信仰的，
比如特斯拉、苹果、阿里巴巴、小米。这些公司供应链上下游，内部团队、用户、
投资者，都有着极其狂热的热爱，热爱创始人，热爱产品。拿狗狗币来说，它传播
的是一种爱和对美好生活的追求。

与此同时，茅泽民认为已经持续了几百年的工业文明正处于尾声，接下来进入的是
数字文明和星际文明。前者由工业文明的产物互联网、AR、VR等技术开启，让年
轻人们进入像黑客帝国般的数字世界中；后者则由马斯克等开启，将会把一部分人
送上火星。将来火星和地球需要交流的时候，便需要有一个去中心化、双方公认的
星际货币，而狗狗币最有可能成为公认货币。

想明白之后，茅泽民在2021年2月左右陆续建仓，以0.05美元、0.08美元左右的仓
位把自己和手头其他人委托的钱all-in狗狗币。目前，他负责投资的小群体有十多个
人，投资价值达到了5亿元人民币。
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茅泽民表示，狗狗币的愿景是成为人类数字文明和人类星际文明的核心贸易结算货
币。但他并不认为这不是一个短时间立马能实现的目标：“前途是光明的，道路是
曲折的，中间可能会遇到两波牛熊市，周期长达十年。”

他说自己会长线持有狗狗币，也会用狗狗币赚来的钱做一个公益型的社区App，用
于给更多人提供狗狗币的客观信息。在狗狗币币值达到1美金后，他个人许诺将出
资至少100万相应价值的狗狗币，去成立一个宠物慈善基金：“我获得了太多太多
，所以我觉得给那些可怜的小动物一些帮助蛮好的。”
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